



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Résultats 2024 de la promotion économique vaudoise

La proactivité de la promotion économique vaudoise porte ses fruits

Dans un contexte géopolitique mouvementé, la promotion économique du Canton de Vaud démontre sa capacité à faire preuve d'agilité. L'économie vaudoise reste solide grâce à un tissu entrepreneurial résilient et diversifié, des pôles académiques d'excellence et une politique publique proactive, notamment en matière de soutien à l'innovation et à l'industrie ou dans la transition vers la durabilité. Face à une incertitude croissante et à une imprévisibilité accrue, il est essentiel de renforcer et de diversifier les soutiens au développement économique.

La promotion économique vaudoise affiche en 2024 une performance stable avec des prestations d'accompagnement d'entreprises en hausse et la réalisation de projets emblématiques. Malgré une situation conjoncturelle difficile, le tissu économique du territoire continue de croître, avec notamment 33 nouvelles implantations et 235 sociétés soutenues financièrement par le Service de la promotion de l'économie et de l'innovation (SPEI) pour un montant de 6.76 millions de francs. Ces sociétés ont elles-mêmes investi 21,02 millions de francs, soit un effet de levier supérieur à 3¹.

Un écosystème dynamique

Les soutiens au développement octroyés par le SPEI progressent fortement en 2024 dans les secteurs de l'agroalimentaire (+44%) et des industries de précision (+10%). D'un point de vue global, les prestations des organismes partenaires de la promotion économique sont majoritairement en hausse, tant sur le nombre d'entreprises soutenues que sur les prestations rendues. Avec 760 entreprises installées, les parcs d'innovation du canton ont atteint un taux d'occupation de plus de 90%, confirmant la demande de l'écosystème pour ces prestations d'hébergement encourageant les synergies entre entreprises et instituts de recherche. Ces chiffres illustrent l'agilité et la pertinence de la stratégie de développement économique du Canton.

L'industrie au cœur des préoccupations et la durabilité comme socle de

transformation

En 2024, les soutiens spécifiques à la transition vers une économie plus durable continuent de progresser et l'industrie bénéficie d'un soutien prioritaire en vue du maintien sa compétitivité. « *Face aux tensions internationales et aux changements de paradigmes, il est essentiel que le Canton crée les conditions et mette en place les outils nécessaires pour que les entreprises puissent évoluer avec leur temps, saisir les nouvelles opportunités et poursuivre leur développement. C'est précisément notre rôle et notre volonté* » indique Isabelle Moret, cheffe du Département de l'économie, de l'innovation, de l'emploi et du patrimoine.

Avec près de 50% de son enveloppe financière investie, le Fonds de soutien à l'économie durable continue son essor en 2024. Une année marquée par les lancements d'**IT4Future**, un centre de compétences dédié au numérique responsable, ainsi que la **Feuille de route durabilité**, une prestation appuyant les démarches de transition énergétique du secteur industriel. Cette dernière découle du plan d'action pour soutenir la compétitivité et l'emploi du secteur industriel vaudois annoncé en décembre 2024, incluant notamment la réactivation du Fonds de soutien à l'industrie (23 millions de francs) et le lancement du **programme INNdustry** en faveur des PME industrielles.

Hausse des investissements portée par l'IA et les sciences de la vie

Le classement TOP100 confirme la performance des start-up vaudoises : 24 jeunes entreprises du territoire figurent parmi les 100 meilleures de Suisse, dont 4 dans le top 10. Dans un contexte national d'investissements en recul, les start-up du canton ont levé plus d'un demi-milliard de francs (+13% vs 2023), portées principalement par les sciences de la vie.

Plusieurs initiatives, dont l'**inauguration du Genolier Innovation Hub** et du Swiss Data Science Center sur le campus de Biopôle, alliant santé, intelligence artificielle et entrepreneuriat, illustrent cette dynamique de transdisciplinarité des compétences dans le canton : « *L'installation du SDSC au Biopôle renforce le positionnement cantonal dans les technologies de l'information et du numérique ainsi que l'attractivité du parc d'innovation vaudois dédié aux sciences de la vie. Ce projet, conjugué aux initiatives existantes comme l'EPFL AI Center, reflète la volonté du Canton de développer des solutions IA au service des entreprises* », précise Raphaël Conz, chef du Service de la promotion de l'économie et de l'innovation.

En 2024, 33 sociétés issues de 19 pays se sont implantées dans le canton : « *Avec une progression de 17% par rapport à l'année dernière et 16% des sociétés en provenance d'Inde, ces résultats illustrent l'attractivité du territoire, la diversité des marchés des implantations et les opportunités qui en découlent* », souligne Patrick Barbey, directeur d'Innovaud. Le secteur des technologies de l'information et du numérique représente un tiers de ces implantations, suivi des sciences de la vie, de l'industrie de précision et des « cleantech ».

Une stratégie touristique intégrée et impactante

Également présentée en 2024, **une étude menée par le BAK** démontre l'attractivité du tourisme vaudois, avec une valeur économique du secteur estimée à 1,6 milliard de francs et plus de 17'000 emplois à temps plein. En matière de promotion

internationale, Vaud Promotion a renforcé la visibilité du canton, contribuant à atteindre 2,95 millions de nuitées marquées par une forte hausse provenant des marchés allemand (+20,8 %) et américain (+13,9%).

Enfin, l'approche vaudoise « 4 saisons », soutenue notamment par le **crédit-cadre dédié de 50 millions de francs** dédié au développement d'un tourisme régional durable, a permis de concrétiser 15 projets, dont 8 en 2024, comme la rénovation du centre sportif de Leysin.

Année charnière pour la politique économique

L'évaluation de la politique d'appui au développement économique (PADE) 2020-2025 et les premiers travaux de la PADE 2026+ sont lancés. Cette future politique, structurée autour des piliers stratégiques que sont l'innovation, l'industrie, le tourisme, la durabilité et l'économie de proximité, constitue le socle d'un environnement économique favorable et dynamique. Elle vise à permettre aux entreprises vaudoises d'anticiper les évolutions et de saisir pleinement les nouvelles opportunités. Dans cette dynamique, l'élaboration en parallèle de la stratégie économique 2050 du Canton de Vaud s'inscrit comme une démarche essentielle afin de disposer d'une vision à long terme.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 08 mai 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEIEP, Isabelle Moret, conseillère d'Etat, [021 316 62 83](tel:0213166283)

DEIEP, Raphaël Conz, chef de service, Service de la promotion de l'économie et de l'innovation, [021 316 58 23](tel:0213165823)

Patrick Barbey, directeur, Innovaud, [078 229 97 74](tel:0782299774)

TÉLÉCHARGEMENT(S)